



## Compte Rendu de la réunion du CQ du Canal du 08 Février 2024

**Présents :** Fabienne Landry, Simone et Augustin Miquel, André Thomas, Brigitte Martin, Bernard Hoarau, Pierre Vielcanet, Patrick Dupleix, Dominique Gilbon, Corine Amagat, Martine Aguera, Françoise Costeroste, Emmanuel Jaeck, Chantal Leloup, Julien Paugam, Pascale Fine, Florence Clément, Monique Maignan.

**Élus :** Divine Nsimba (absente), Alain Carral

**Invité :** Lieutenant Elise Delavaud

.....

### 1°) Les Nouvelles du Quartier :

Informations que vous voulez partager avec le CQ

### 2°) Fonctionnement du CQ

2-1) Rencontre avec la Gendarmerie.

La lieutenant Elise Delavaud, responsable de la brigade de gendarmerie de Castanet-Ramonville était présente à cette réunion.

Quelques informations données par la lieutenant :

La brigade de gendarmerie couvre 13 communes, soit 50.000 habitants environ.

Cette brigade se compose de 38 personnels, elle figure dans le top 5 en France et le top 1 sur la région (en 2023) en termes d'infractions (Atteinte aux biens, atteinte à la personne, délinquance financière....) et réalise en moyenne 3500 interventions/an.

Le CQ avait demandé la présence de la gendarmerie pour lui expliquer 3 problématiques du quartier, lui demander son avis et aussi les solutions envisageables pour les résoudre.

Copie du mail envoyé à la gendarmerie pour préparer cette réunion :

*3 problématiques ont été évoquées lors de la réunion de Janvier du CQ du Canal :*

*1°) Les jeunes de notre quartier jouent au ballon contre les murs de la résidence étoile et contre les grilles du jardin d'enfants du mail G.Brassens.*

*Le bruit agace certains habitants proches.*

*2°) certains habitants proche du port ont remarqué un jeune mineur, traînant à 6 heures du matin dans un état qu'ils qualifient de drogué. De plus il aurait essayé de rentrer de force dans certaines entrées d'immeuble.*

3°) Les habitants de la résidence de l'étoile se plaignent de la présence de groupes de jeunes qui se livreraient à un trafic (stupéfiant ou autre) . Ils ont signalé ce problème à la gendarmerie, mais le trafic continue. Des photos ont été prises par les habitants de la résidence.

Question : quelles aides pouvez-vous apporter aux habitants ?

Quel support pouvez-vous apporter au Conseil du quartier ?

Patrick (du conseil syndical) explique à la lieutenant la problématique des habitants de la résidence étoile : lieu de deal auquel des enfants semblent être associés, installation sur des chaises pour surveiller, incivilités etc. même si ça s'est un peu calmé depuis quelques temps.

**Question :** comment agir ? Que faire ?, discussion limitée avec les protagonistes.

**Réponses :**

**Concernant la question de deal :**

Le problème de trafic de drogue semble connu des services de gendarmerie. Lors des contrôles : que des petites quantités. Pas de drogue dure (style cocaïne ou héroïne), uniquement du cannabis sous toutes ses formes.

C'est un deal local, pas de connexion connue avec la grosse délinquance toulousaine.

Il y un phénomène de banalisation de l'utilisation du cannabis dans la société, d'où le développement de ces points de deal dans les cités.

Surtout ne pas essayer d'intervenir, appeler toujours le 17. Même si cela vous semble inutile, chaque intervention est assortie d'un rapport de la gendarmerie qui sert à demander plus de moyens.

Le but est de casser leur tranquillité, déranger leur consommation. Les interventions servent à cela et aussi les différentes manifestations organisées dans le quartier.

Mettre en place :

- un dispositif plus important d'interventions systématiques, de rondes régulières, de « contrôles pressions » : 6 à 8 gendarmes en interventions ciblées à des heures ou des jours où le trafic est plus important (le week-end d'après Patrick) ;
- une collaboration plus étroite avec la police municipale.
- un dispositif d'observation dans une voiture banalisée.
- veiller à ce qu'ils ne pénètrent pas dans les locaux (à sécuriser)

Le but étant de les inciter à se déplacer...

**Concernant le jeune mineur** errant souvent dans le quartier, Mme Delavaud a pris la mesure de cette situation et fera le lien avec ses équipes pour évaluer l'intervention à mettre en place.

Nous avons aussi évoqué le problème des édifices publics de plus en plus mis à mal, ce qui nous amène à repenser les contacts avec ces jeunes, différencier la délinquance juvénile de la délinquance dure, prendre en compte l'effet de groupe... Un groupe de travail sur ce sujet devra être créé afin d'établir des liens sur le quartier avec les établissements scolaires, le centre social et les associations qui y travaillent (sens actifs, amarré...)

## 2-2) Point sur le marché

Le projet avance. Le formulaire de l'appel à candidature aurait dû être mis en ligne fin janvier 2024. il sera travaillé à la prochaine réunion marché qui est prévue le jeudi 15 février.

NB : nous avons envoyé une proposition d'appel à candidature mi janvier aux services et élus de la Mairie.

Le CQ rappelle la nécessité que des habitants membres du GT soient membres du comité marché, notamment pour la sélection des producteurs.

## 2-3) Les Budgets Participatifs.

Une réunion du comité de suivi des budgets participatifs nous a permis de faire le point sur ce qui a été réalisé depuis 2018. Nous avons relevé une problématique importante : un décalage entre le prévisionnel et le budget mis en place avec un cahier des charges précis et un délai de réalisation connu, ce qui a pour conséquence de limiter le nombre de BP soumis aux votes des habitants en amont.

Par ailleurs, nous remarquons que les CQ sont moins impliqués dans la préparation des BP (comme cela avait été lors des 1ers BP) que nous sommes censés soutenir, encourager, conseiller... Le CQ Canal souhaite faire un point chaque mois de l'avancée des projets qui nous concernent.

2-3-1) Concernant les manges-debout à port sud, la proposition des services techniques ne serait pas adéquate.

Le CQ demande à ce que les services revoient la proposition avec des manges-debout plus "simples", voire fabriqués par des artisans locaux (CPS rue des Pecettes par exemple). Il faudra faire aussi rentrer dans l'enveloppe la pose (à faire en interne ou sous traitée). Les techniciens ont bien en tête la nécessité d'avoir fini pour le lancement du marché. En attente de leur nouvelle proposition.

2-3-2) Le projet des poubelles de tri sera débattu lors la prochaine réunion -15 février APM.

## 3°) Réponses de la mairie à nos questions, posées lors de la précédente réunion :

3-1) Les boîtes aux lettres devant la salle de quartier ont été enlevées ; une question sur les motifs de ce démontage a déjà été posée et est restée à ce jour sans réponse.

Le CQ repose cette question : POURQUOI ?

**Alain :** Les boîtes aux lettres ont été volées, elles seront remplacées ASAP

## 4°) Nouvelles questions pour la mairie

**Pas de nouvelles questions**

## 5°) Planning 2024

Dates des réunions du conseil :

***14 Mars, 25 Avril, 16 Mai, 13 Juin.***